
Выездной семинар в Тобольске 
 
15 июня 2016 года делегация членов Общественной палаты Тюменской области 
посетила культурную столицу региона – славный город Тобольск. Цель визита – 
проведение обучающего семинара на тему «Как правильно оформить заявку на 
президентский грант». Тобольчане встретили нас искренне и дружелюбно, орга-
низовали памятную экскурсию по Тобольскому Кремлю с участием экскурсовода 
Сергеевой Ирины Владимировны, которая вдохновенно и подробно описала все 
исторические достопримечательности Кремля.  

Погода была отменная: солнечный 
день, теплый ветерок, прекрасные ви-
ды. Тюменцы отметили исключитель-
ный порядок, чистоту и красоту 
оформления кремлевской территории. 
Всюду цветы, подстриженные газоны, 
фонтан и даже павлины, чудом при-
жившиеся в нашем суровом крае. По-
сещение Кремля для всех членов де-
легации стало новым вдохновением, и 
многие здесь оказались впервые. Все 
были в восторге! 

В официальной части визита нас при-
нимала Тобольская городская Дума. В 
семинаре приняло участие около 60-ти 
представителей НКО города Тобольска, 
с приветственным словом выступили 
Председатель Тобольской городской 
Думы Ходосевич Андрей Анатольевич, 
Председатель Общественной палаты 
Тобольска Мишагин Владимир Петро-
вич. Инициатор и организатор всего 
комплексного мероприятия – Шанина 
Екатерина Ивановна – Председатель 

комиссии по правовому обеспечению 
МСУ и молодежной политике Тоболь-
ской городской Думы.  
С основным докладом и презентация-
ми выступила Ярославова Светлана 
Борисовна – заместитель Председа-
теля Общественной палаты Тюмен-
ской области, Председатель Общест-
венного совета г. Тюмени, руководи-
тель Общественного ресурсного Цен-
тра поддержки СО НКО Тюменской 
области.  

Она подробно рассказала о том, какие формы поддержки СО НКО уже есть в Ре-
сурсном центре при поддержке Правительства Тюменской области, и это касается 
не только тюменских общественных организаций, но и всех НКО региона.  
В рамках обучающего семинара слушатели получили исчерпывающую информа-
цию о том, как надо правильно оформлять заявки на получение президентских 
грантов, какие основные ошибки допускают соискатели,  на что следует обратить 
особое внимание. Вопросов было много, что свидетельствует о высокой заинте-



ресованности общественников в предстоящей работе. Было отмечено, что в 2016 
году впервые появились новые направления  и новые грантоператоры, которые 
ориентированы в основном на местную проблематику. Таким образом, у районных 
и городских НКО появился шанс получить президентский грант. По отзывам, уча-
стники семинара вполне удовлетворены качеством полученной информации. 

С докладом на тему «Практики и технологии, используемые для повышения 
эффективности работы органов власти с институтами гражданского общества» 
выступил Мельцер Михаил Михайлович – председатель комиссии по правозащит-
ной деятельности Общественной палаты Тюменской области. 

Помимо основных докладов, вниманию слушателей были предложены вы-
ступления о ходе реализации наиболее популярных социальных проектов. Фили-
цын Георгий Владимирович – руководитель Тюменского социального продоволь-
ственного центра, председатель Коллегии по торговле и общественному питанию 
Общественного совета г. Тюмени презентовал проект  «Банк еды», вызвавший ог-
ромный интерес слушателей. Мельцер Светлана Петровна – ответственный сек-
ретарь Комиссии по молодежной политике Общественной палаты Тюменской об-
ласти, заместитель председателя АНО Центр поддержки и развития регионально-
го образования» рассказала о проекте «Современные образовательные практики 
в деятельности НКО на примере социального проекта «Молодежная финансовая 
инициатива».  

Бондарь Виктория Олеговна – директор Благотворительного фонда эколо-
гии человека «Земляне», член Комиссии по общественному  контролю за дея-
тельностью органов государственной власти и местно управления поделилась 
опытом проведения акций общественного контроля в сфере здравоохранения.  

Ковин Илья Андреевич – член Комиссии по молодежной политике, расска-
зал о том, какие полезные разделы и ссылки можно найти на сайте Общественной 
палаты Тюменской области.  

 
В заключение была проведена рабо-
чая встреча с Председателем Тоболь-
ской городской Думы, на которой было 
высказано предложение о заключении 
Соглашения о сотрудничестве между 
Тюменской и Тобольской обществен-
ными палатами. Тюменцы пригласили 
тобольчан в Тюмень с ответным визи-
том, на что было получено общее со-
гласие.   
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